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｜就業について
　 現 役 退 職 後 、６３歳でシル バ ー 人 材セン
ターに入会しました。自由な時間とハードじゃ
なく楽しく仕事ができればと、現在の就業先
である「ヒルトンシーホークホテル」の搬入
口、兼従業員出入口で来入館者受付業務に
月１０日程就業しています。

｜個人ボランティアで「緑綬褒章」
　今般、春の褒章で私が座長を務めさせてい
ただいているボランティアグループ「笑倍道
一座」が緑綬褒章を受章しました。
　この「一座」との出会いは、シルバー入会と
ほぼ同時期に「日向ひょっとこ踊り」を見学、
その時点で会員になりましたが、ただこれだ

けでは満足できず、そ
の後すぐ「玉すだれ、安
来節」など多彩な芸を
演 目 に 披 露して い た

「笑倍道一座」に入会し
たのが始まりです。
　「 笑 倍 道 一 座 」は創
設２７年と長きにわたり活動しており、私は在
籍１３年目になります。活動の訪問先は、老人
施設、老人会、学校などから直接お話をいた
だいたり、ボランティアセンターに登録し、セ
ンターからの紹介で活動しています。
　今までで特に印象に残っているのは、私が
女装する演目で、「寝たきりの高齢者が目の
色を変えて飛び起きた」ことです。これから
も、現役時代と同様「人生、仕事も遊びも楽し
く愉快に」をモットーに、体力が続く限り活動
を続けていきます。
　この度の栄えある受章は、「笑倍道一座」と
して、現在年４０回以上、県内を中心に近県等
へのボランティアとしての「公演活動」が、社
会貢献として認められたのではないかと思っ
ております。

広報委員　大西 秀人

　私は4年間そちらで自転車を預けていた者です。
この春大学を卒業して上京するので日々の感謝の
気持ちを伝えたく、お手紙を書かせて頂きました。
　バイト後の24時ぐらいの時も、朝も昼も「行って
らっしゃい。」「お気をつけて～。」「こんばんは。」この
あいさつだけで、とても癒やされていました。本当
にありがとうございました。これからもお体にお気
をつけて元気でいて下さい！

22歳の女性の方からのお手紙です

今 宿 駅 西 自 転 車 駐 車 場 に お 勤 め の 皆 様 へ感謝のお手紙

　令和5年度公益社団法人福岡市シルバー人材
センター定時総会が、６月9日(金)午後2時から福
岡市民会館大ホールにて、総会員数６，７４６名のう
ち、１７８名（委任状提出者２，９１０名、議決権行使者
６９０名）が出席して開催いたしました。
　西区の清水英次さんが司会進行を担当し、橋本
理事による開会宣言、内田敏夫理事長の挨拶後、
髙島市長の祝辞を藤本福祉局長から、続いて打越
市議会議長から祝辞をいただきました。
　引き続き祝電披露の後、公益社団法人福岡市シ
ルバー人材センター表彰規程に基づき、功績表彰
者への表彰状贈呈式を行いました。今年度は１３４
名が功績表彰を、城南出張所が特別表彰を受賞
し、会場からは多くの拍手が送られました。
　その後、議長団（議長：波多江弘和さん（早良区）、

特 集

副議長：原和己さん（城南区）、松本喜久雄さん（早
良区））が選出され、審議の結果、全議案が原案ど
おり可決されました。
　役員の選任議案が承認・可決されたことにより、
理事4名が就任され、この総会をもって退任される
役員の紹介がありました。役員の皆さまには、セン
ターの発展にご尽力いただきまして、ありがとうご
ざいました。
　最後に大谷理事の閉会の言葉で、令和5年度定
時総会は終了しました。
　なお、定時総会出欠届の裏面にお寄せいただき
ましたご質問に対するセンターの考え方を、1、2ペ
ージに掲載しています。
　会員の皆様方には、これまで同様、センター事業
を盛り上げてくださいますようお願いいたします。

令和5年度定時総会報告

しょうばいどう

いち ざ



イベントを通じた活動などでもっと
PR活動を行ったほうがよいのでは？

　主に高齢者を対象とするイベントやセミナーな
どの機会をとらえ、当センターのＰＲ活動を行って
おります。引き続きＰＲ活動を行ってまいります。

Q

A

就業開拓・職業紹介

シルバー人材センターの
求人情報が少なく、古いと感じる

　シルバーだよりとともに配布している求人情報
については、会員向け情報サービスのスマイル
トゥスマイルに、毎月初旬に掲載しています。情報
の精度、鮮度が高まるように努めていきたいと考
えております。また、各出張所において、専門員に
よる会社訪問等営業に力を入れて、就業開拓に取
り組み、様々な分野の就業先紹介を行っておりま
す。今後とも出張所へ足を運んでいただき、詳しい
就業先の内容などについては、各出張所へお問い
合わせください。

Q

A

就業開拓・職業紹介

総会Q＆A!

　令和５年度の協力事業所顕彰の対象事業所が、６月９日開催の定時総会において発表されました。協力事業
所顕彰は、当センターの趣旨を深くご理解いただき、安全・適正な就業環境のもと、長年にわたり会員への就業
機会を提供された事業所様に対して、感謝状を贈呈するものです。総会終了後に各事業所様を訪問し、感謝状
と記念品を贈呈いたします。また、シルバーだより8月号・10月号の「就業先情報」で、各事業所をご紹介します。

令和５年度 協力事業所 顕彰対象事業所
早良区

西　区

西　区

BLD WEDDINGS 株式会社 様

社会福祉法人青柳会 成徳保育園 様

社会福祉法人さわら会 あたごはま保育園 様

中央区

南　区

城南区

株式会社一刻堂 様
九州大学芸術工学部 様

（8 ページの 7 区通信で紹介）

九州地建株式会社 様

協力事業所顕彰について協力事業所顕彰について

剪定作業中における
死亡事故への対応について

　令和4年9月29日に発生したお尋ねの事故を受
け、再発防止策として「チェーンソー取扱者の事前
登録制度の開始」「剪定用具の見直し」などの対策
を実施しています。
　このような事故を二度と発生させないよう安全
ルールの遵守徹底を図り、「安全は全てに優先す
る」を合言葉に、実技を取り入れた安全講習や安
全パトロールの強化を行うとともに、事故発生の
際は現場検証や要因分析を徹底して、原因究明を
行ってまいります。

Q

A

安　全

交通費を出してほしい

　当センターでの多くのお仕事は、雇用労働では
なく請負・委任として事業主である会員の皆さま
に担っていただいています。この場合、業務の完成
として委託料の中に交通費が含まれることとなり
ます。なお、雇用労働であるシルバー派遣の場合
は、請負・委任と同様お近くにお住まいの方をご紹
介するようにしていますが、居住地から離れた場
所で就業する場合などに交通費が支給される場
合があります。

Q

A

配分金

配分金を上げてほしい

　配分金規約では、配分金は最低賃金を尊重し、
社会的に相当な内容のものとすると定めており、
現在、最低賃金を下回ることがない金額としてい
ますが、過度に金額を上げるとお客様から発注い
ただけない恐れがあるため、金額を変更する際は
慎重に決定しています。また、センターは公益社団
法人として収益を上げることを目的としておらず、
お客様へ請求する額の約9割は配分金として就業
会員の皆様にお支払いしております。ご理解の程、
よろしくお願いします。

Q

A

配分金

限及び就業年限の見直しでは根本的な解決となり
ませんので、今後も駐輪場業務を継続して受注す
るために、新たな駐輪場管理員に就業していただ
くことが必須となります。引き続き、駐輪場管理員
の増員策を検討してまいります。なお、特殊事情で
会員の確保が困難な場合は、この限りではないと
しています。

駐輪場管理員確保のためにも、
年齢制限を廃止すべきでは？

　センターでは、安全・適正就業を目的として一部
の業務（運転業務と駐輪場指定管理業務）に「年齢
制限」を設けています。令和2年４月に「公共職群
安全・適正就業基準」を改正し、駐輪場の年齢制限
を75歳の誕生日の属する月末までから77歳誕生
日の属する月末までに変更していますが、年齢制

Q

A

駐輪場

駐輪場管理員の就業年数は
延長できないの？

　当センターは会員の皆さまへの公平な就業紹
介を図ることを目的とした「就業年限」を設けてお
り、原則として同一発注者、同一就業内容での継
続就業は１年間とし、２回まで延長できます（３年間
まで）。駐輪場指定管理業務では就業年限の特例
として別途「駐輪場就業会員の就業年限に関する
取り決め」を設けております。この取り決めにより、
駐輪場就業年限は１年間を原則とし、５年間を限度
としています。また、１年間以上通算してリーダー
等として活動実績のある会員は後継リーダー育成
のため１年間延長できます（６年間を限度）。駐輪
場の再チャレンジ制度は「取り決め」で定められた
制度で、「就業年限」と同様に年限は３年間までで
す。業務の特性により、駐輪場業務のみ特例を設
けているとはいえ、現在の「取り決め」を超え再
チャレンジ就業も含め就業年限を延長すること
は、駐輪場業務以外の就業年限と比べて公平性を
欠くと考えます。今後も駐輪場業務を継続して受
注するために、新たな駐輪場管理員に就業して頂
くことが必須となりますので、駐輪場管理員の増
員策を引き続き検討してまいります。

Q

A

駐輪場

全会員が少しでも
就業出来るようにしてほしい

　会員が求める就業形態の多様化に対応できる
よう、就業開拓に取り組んでおりますが、加齢に伴
う身体的な理由から、重い物は持てないなど就業
に制限がある場合があります。全ての会員の方々
にお仕事の提供ができることが望ましいのです
が、約3割の方にはご紹介ができていない状況で
す。就業機会が少ない方向けに、センターのチラ
シの封入と配布をしていただく業務等もあり、お
ひとりでも多くの会員さんにお仕事をご紹介でき
るよう心掛けてまいります。詳しくは各出張所へお
問い合わせください。

Q

A

就業開拓・職業紹介

総会は、もう少し余裕をもって招集できない？

　開催通知には、総会参考書類及び議決権行使
書、出席票その他必要な書類を同封することと
なっており、会員の皆様へ確実にお届けできるよ
う、現在の日程で手続きをさせていただいており
ます。ご出席ができなかったのであれば申し訳ご
ざいません。来年度はご出席下さいますよう心よ
りお待ちしております。

Q

A

その他

シルバーだよりをホームページに掲載して
閲覧可能にしてペーパーレスにしてほしい

　当センターのホームページに、シルバーだより
を毎号掲載しております。ペーパーレス化につき
ましては、ホームページを閲覧できない会員がい
ることを考慮し、配布とさせていただいておりま
す。

Q

A

その他

毎月の配分金明細を
もらうには？内訳が知りたい

　令和5年4月から、配分金単価が900円から
930円に変更となっており、配分金のお支払につ
いては当月実働分は翌月払（例：令和5年3月就業
分は令和5年4月20日支払）となっています。金額
の内訳等については、所属出張所へお問い合わせ
ください。また、スマートフォンやパソコンをお持
ちでしたら、会員向けの情報サービス「スマイル
トゥスマイル」で毎月の配分金明細を確認すること
ができます。サービスの利用にはご登録が必要と
なりますので、登録方法などについても各出張所
へお問い合わせください。

Q

A

その他

｜ふくおかシルバーだより Vol.19001



イベントを通じた活動などでもっと
PR活動を行ったほうがよいのでは？

　主に高齢者を対象とするイベントやセミナーな
どの機会をとらえ、当センターのＰＲ活動を行って
おります。引き続きＰＲ活動を行ってまいります。

Q

A

就業開拓・職業紹介

シルバー人材センターの
求人情報が少なく、古いと感じる

　シルバーだよりとともに配布している求人情報
については、会員向け情報サービスのスマイル
トゥスマイルに、毎月初旬に掲載しています。情報
の精度、鮮度が高まるように努めていきたいと考
えております。また、各出張所において、専門員に
よる会社訪問等営業に力を入れて、就業開拓に取
り組み、様々な分野の就業先紹介を行っておりま
す。今後とも出張所へ足を運んでいただき、詳しい
就業先の内容などについては、各出張所へお問い
合わせください。

Q

A

就業開拓・職業紹介

総会Q＆A!

　令和５年度の協力事業所顕彰の対象事業所が、６月９日開催の定時総会において発表されました。協力事業
所顕彰は、当センターの趣旨を深くご理解いただき、安全・適正な就業環境のもと、長年にわたり会員への就業
機会を提供された事業所様に対して、感謝状を贈呈するものです。総会終了後に各事業所様を訪問し、感謝状
と記念品を贈呈いたします。また、シルバーだより8月号・10月号の「就業先情報」で、各事業所をご紹介します。

令和５年度 協力事業所 顕彰対象事業所
早良区

西　区

西　区

BLD WEDDINGS 株式会社 様

社会福祉法人青柳会 成徳保育園 様

社会福祉法人さわら会 あたごはま保育園 様

中央区

南　区

城南区

株式会社一刻堂 様
九州大学芸術工学部 様

（8 ページの 7 区通信で紹介）

九州地建株式会社 様

協力事業所顕彰について協力事業所顕彰について

剪定作業中における
死亡事故への対応について

　令和4年9月29日に発生したお尋ねの事故を受
け、再発防止策として「チェーンソー取扱者の事前
登録制度の開始」「剪定用具の見直し」などの対策
を実施しています。
　このような事故を二度と発生させないよう安全
ルールの遵守徹底を図り、「安全は全てに優先す
る」を合言葉に、実技を取り入れた安全講習や安
全パトロールの強化を行うとともに、事故発生の
際は現場検証や要因分析を徹底して、原因究明を
行ってまいります。

Q

A

安　全

交通費を出してほしい

　当センターでの多くのお仕事は、雇用労働では
なく請負・委任として事業主である会員の皆さま
に担っていただいています。この場合、業務の完成
として委託料の中に交通費が含まれることとなり
ます。なお、雇用労働であるシルバー派遣の場合
は、請負・委任と同様お近くにお住まいの方をご紹
介するようにしていますが、居住地から離れた場
所で就業する場合などに交通費が支給される場
合があります。

Q

A

配分金

配分金を上げてほしい

　配分金規約では、配分金は最低賃金を尊重し、
社会的に相当な内容のものとすると定めており、
現在、最低賃金を下回ることがない金額としてい
ますが、過度に金額を上げるとお客様から発注い
ただけない恐れがあるため、金額を変更する際は
慎重に決定しています。また、センターは公益社団
法人として収益を上げることを目的としておらず、
お客様へ請求する額の約9割は配分金として就業
会員の皆様にお支払いしております。ご理解の程、
よろしくお願いします。

Q

A

配分金

限及び就業年限の見直しでは根本的な解決となり
ませんので、今後も駐輪場業務を継続して受注す
るために、新たな駐輪場管理員に就業していただ
くことが必須となります。引き続き、駐輪場管理員
の増員策を検討してまいります。なお、特殊事情で
会員の確保が困難な場合は、この限りではないと
しています。

駐輪場管理員確保のためにも、
年齢制限を廃止すべきでは？

　センターでは、安全・適正就業を目的として一部
の業務（運転業務と駐輪場指定管理業務）に「年齢
制限」を設けています。令和2年４月に「公共職群
安全・適正就業基準」を改正し、駐輪場の年齢制限
を75歳の誕生日の属する月末までから77歳誕生
日の属する月末までに変更していますが、年齢制

Q

A

駐輪場

駐輪場管理員の就業年数は
延長できないの？

　当センターは会員の皆さまへの公平な就業紹
介を図ることを目的とした「就業年限」を設けてお
り、原則として同一発注者、同一就業内容での継
続就業は１年間とし、２回まで延長できます（３年間
まで）。駐輪場指定管理業務では就業年限の特例
として別途「駐輪場就業会員の就業年限に関する
取り決め」を設けております。この取り決めにより、
駐輪場就業年限は１年間を原則とし、５年間を限度
としています。また、１年間以上通算してリーダー
等として活動実績のある会員は後継リーダー育成
のため１年間延長できます（６年間を限度）。駐輪
場の再チャレンジ制度は「取り決め」で定められた
制度で、「就業年限」と同様に年限は３年間までで
す。業務の特性により、駐輪場業務のみ特例を設
けているとはいえ、現在の「取り決め」を超え再
チャレンジ就業も含め就業年限を延長すること
は、駐輪場業務以外の就業年限と比べて公平性を
欠くと考えます。今後も駐輪場業務を継続して受
注するために、新たな駐輪場管理員に就業して頂
くことが必須となりますので、駐輪場管理員の増
員策を引き続き検討してまいります。

Q

A

駐輪場

全会員が少しでも
就業出来るようにしてほしい

　会員が求める就業形態の多様化に対応できる
よう、就業開拓に取り組んでおりますが、加齢に伴
う身体的な理由から、重い物は持てないなど就業
に制限がある場合があります。全ての会員の方々
にお仕事の提供ができることが望ましいのです
が、約3割の方にはご紹介ができていない状況で
す。就業機会が少ない方向けに、センターのチラ
シの封入と配布をしていただく業務等もあり、お
ひとりでも多くの会員さんにお仕事をご紹介でき
るよう心掛けてまいります。詳しくは各出張所へお
問い合わせください。

Q

A

就業開拓・職業紹介

総会は、もう少し余裕をもって招集できない？

　開催通知には、総会参考書類及び議決権行使
書、出席票その他必要な書類を同封することと
なっており、会員の皆様へ確実にお届けできるよ
う、現在の日程で手続きをさせていただいており
ます。ご出席ができなかったのであれば申し訳ご
ざいません。来年度はご出席下さいますよう心よ
りお待ちしております。

Q

A

その他

シルバーだよりをホームページに掲載して
閲覧可能にしてペーパーレスにしてほしい

　当センターのホームページに、シルバーだより
を毎号掲載しております。ペーパーレス化につき
ましては、ホームページを閲覧できない会員がい
ることを考慮し、配布とさせていただいておりま
す。

Q

A

その他

毎月の配分金明細を
もらうには？内訳が知りたい

　令和5年4月から、配分金単価が900円から
930円に変更となっており、配分金のお支払につ
いては当月実働分は翌月払（例：令和5年3月就業
分は令和5年4月20日支払）となっています。金額
の内訳等については、所属出張所へお問い合わせ
ください。また、スマートフォンやパソコンをお持
ちでしたら、会員向けの情報サービス「スマイル
トゥスマイル」で毎月の配分金明細を確認すること
ができます。サービスの利用にはご登録が必要と
なりますので、登録方法などについても各出張所
へお問い合わせください。

Q

A

その他

ふくおかシルバーだより Vol.190｜02
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　炎暑の中、会員の皆さまには、シルバー会員と
して頑張っていただいていることに感謝申し上
げます。
　さて、福岡市シルバー人材センターは、昭和58
年6月の創設から本年で40周年という節目の年
を迎えることができました。設立当初は約700人
であった会員数は現在では約７，０００人、約１，７００
件であった契約件数は現在では約15,000件と、
全国屈指の規模となるセンターに成長いたしま
した。
　まさに、会員の皆様方をはじめ、関係各位の
ご尽力並びにご支援の賜物であります。ここに
あらためて敬意を表するとともに、感謝申し上
げます。
　これまで3年余りにわたり、私たちの生活に大
きな影響を与えた新型コロナウイルスでござい
ますが、先月、国により5類相当に見直されまし
た。経済活動にも明るい兆しが見え、やっと日常
が戻ってきたことは喜ばしい限りでございます。
　当センターにおきましても、3年度まで中止や

規模縮小をしていた様々な事業を、４年度は規模
縮小等せずほぼ実施することができました。
　会員数については残念ながら、わずかに前年
度を上回ることができませんでしたが、契約金額
については、請負・委任、派遣ともに前年度を上
回り、コロナ前の実績に迫る結果となりました。
　一方で、当センター設立以来初となる、就業中
の怪我による痛ましい死亡事故が発生いたしま
した。健康で働く意欲のある高齢者が、これから
の人生をいきいきと過ごすための生きがい就労
を目的としている当センターにとって、あっては
ならない事故であり、代表者として慚愧に堪えま
せん。安全はすべてに優先します。このような事
故が二度と起こることがないよう、組織を挙げて
安全対策をより一層推進してまいります。
　そして今後とも、「自主・自立、共働・共助」の理
念の下、持続可能な高齢者の活躍により、社会に
貢献していく所存でございます。そのためにも会
員の獲得や事業の拡大・発展に向けて更に一層
の努力をしてまいります。結びに、会員の皆様方
のますますのご健勝とご活躍を祈念申し上げ、ご
挨拶とさせていただきます。

｜内田理事長挨拶

くろせ　しげみ
黒瀬 茂美

なかがわ　しんじ ふじた　ひでたか ふじもと　こういち
中川 伸司 藤田 英隆 藤本 広一

副委員長

職群班長

地域班長
（地域班リーダー※）

運営業務担当

平井 智子柳原 正史田村 克代木村 隆下見 真理子西村 信明

沖永 俊郎
（街頭指導）

奥田 英和
（公園）

未 定
（剪定）

富田 眞一
（除草）

八尋 静子
（筆耕）

加藤 久美子
（福祉家事援助）

小原 守
（駐輪場）

野田 典子
（福岡アジア美術館）

岩坪 孝吉
(除草）

池子 常夫
（東平尾公園）

山村 雅則
（東福岡高校）

相良 千明
(リサイクル)

葛島 広昭
（剪定）

髙田 啓史
（刈払・除草）

松野 初美
（筆耕）

近藤 博子
（福祉家事援助）

久保山 勇夫
（学校法人滋慶学園）

塩川 寛
(道路維持補修)

吉弘 重臣
（駐輪場）

田村 成彦
（街頭指導）

竹内 青子
（福祉家事援助）

篠﨑 治作
（広告）

木村 勧
（剪定）

長谷川 勤
（刈払）

亀井 駿廣
（除草）

佐々木 かよ子
（筆耕）

瓜生 健蔵
(維持補修)

世利 通子
（基幹事務）

平井 智子
（基幹事務）

黒木 睦夫
（安全・適正）

浦志 幸弘
（派遣、会員拡大）

酒見 泰平
（公共維持補修業務）

佐野 格
（当仁１）

榎下 紀子※

（当仁２）

藤井 二佐代
（春吉）

菓子野 富造※

（南当仁１）

増田 由美※

（南当仁２）

末広 勝
（福浜１）

奥村 美智代※

（福浜２）

古賀 皓一
（平尾）

吉原 憲二
（薬院）

塩澄 三郎
（舞鶴）

船越 泰秀
（基幹事務）

柳原 正史
（基幹事務）

甲斐 康弘
（公共）

緒方 理恵子
（福祉家事援助）

森永 玲子
（総合事業）

田河 治
（公共維持補修業務）

松岡 貴美子
（赤坂）

鴛海 弘二
（小笹１）

桧垣 雅道
（小笹２）

沖永 俊郎※

（草ヶ江１）

山本 拓治
（草ヶ江２）

酒見 暁
（警固１）

樋水 公二  
（警固２）

丸尾 和弘 
（簀子）

嶋田 しづ子
（高宮）

片山 進
（笹丘１）

荻野 信行
（笹丘２）

切原　利郎
（基幹事務）

中野 則子
（基幹事務）

中元 一誠
（公共・会員拡大）

池田 泰子
（公共維持補修業務）

福田 栄一郎
（派遣）

成吉 幸三
（東光）

小山 武輝 
（東吉塚）

村上 美千代※

（板付北１）

小関 公則
（板付北２）

添田 幸江※

（弥生）

牛島 弘人※

（宮竹）

釘宮 勝彦※

（那珂１）

吉村 清則
（那珂２）

平野 健一※

（那珂３）

下司 絢子※

（板付１）

森本 道雄
（板付２）

城戸 篤
（那珂南１）

橋本 直邦
（那珂南２）

池山 眞理子
（基幹事務）

山村 里美
（基幹事務・派遣）

森永 克己
（公共維持補修業務）

福永 初男
（公共維持補修業務）

木村 隆
（安全適正）

田村 克代
（福祉家事援助）

鳥羽 國敏
（博多１）

清田 隆行
（博多２）

井上 勝登
（住吉）

吉田 信幸
（美野島）

玉井 博
（千代１）

上田 勇治※

（千代２）

小代 千静
（吉塚）

岩本 文雄
（席田）

牟田 正晴
（月隈）

光安 知之
（東月隈１）

橋本 純子※

（東月隈２）

外山 年治※

（三筑１）

佐藤 聡
（三筑２）

佐藤 修一
（春住）

白橋 眞理子※

（堅粕）

一木 弘隆
（基幹事務）

藤澤 守
（公共）

大塚 眞一
（派遣）

樋田 光男
（公共維持補修業務）

中小路 隆晴※

（千早西）

竹﨑 壽郎
（城浜A）

山口 政徳 
（城浜B）

森 俊明 
（名島A）

八尋 広道
（名島B）

片平 裕二※

（舞松原）

西岡 博光
（若宮）

丸浜 泰広※

（青葉）

田上 栄一郎 
（八田）

清水 克司※

（多 良々A）

中園 正志
（多 良々B）

木寺 敬一
（松島）

安河内 成一
（筥松）

井浦 光正※

（東箱崎）

寺坂 重一
（馬出）

吉村 順子※

（箱崎Ａ）

泉 建起※

（箱崎Ｂ）

宮川 洋
（基幹事務）

下見 真理子
(基幹事務）

西村 信明
（安全・適正）

内野 幸一郎
（公共維持補修業務）

入江 さち子
（総合事業）

川添 伸悟
（西戸崎）

入江 さち子
（奈多）

辻 良成
（和白）

豊村 睦男
（美和台A）

西尾 則光
（三苫・美和台B）

曽我部 一夫
（和白東A）

津川 孝明※

（和白東B）

野田 與四男
（香住丘A）

渕上 勝也
（香住丘B）

野澤 喜久雄
（香椎下原A）

中川 和博
（香椎下原B）

鶴 則生
（香椎）

福本 貴敬
（香椎東A）

行徳 憲司
（香椎東B）

西岡 けい子※

（香椎浜）

塩塚 喜信
（千早・香陵）

宮崎 明 
（原田）

広報委員

互助会業務委員 世利 通子山村 里美山下 誠一

佐藤 一雄白石 寛治宮川 洋

｜新役員紹介

｜引き続き就任中の理事・監事
常務理事

非常勤理事（各種団体推薦）
専任理事

区委員長を兼ねる理事

監事

6月9日（金）の定時総会において、役員として選任された方 を々紹介します。
定時総会終了後、理事会が開催され、新しい理事長に中川伸司理事長が選ばれました。

理
事
長

●津崎 善朗
●平田 貢一郎　●猪野 　猛
●大谷 米造　　●川島 良一　　●若林 哲夫　　●冨 秀樹
●櫻井 とし子
●菊堂 民生　　●小山田 豊明　●津田 康司　　●溝部 修二　
●橋本 修一　　●中野 　清　　●生島 和憲
●林 　紀子　　●小林 秀範

｜ふくおかシルバーだより Vol.19003



非
常
勤
理
事 （
各
種
団
体
推
薦
）

|令和5年度各区役員紹介 
東　区 中央区博多区

　炎暑の中、会員の皆さまには、シルバー会員と
して頑張っていただいていることに感謝申し上
げます。
　さて、福岡市シルバー人材センターは、昭和58
年6月の創設から本年で40周年という節目の年
を迎えることができました。設立当初は約700人
であった会員数は現在では約７，０００人、約１，７００
件であった契約件数は現在では約15,000件と、
全国屈指の規模となるセンターに成長いたしま
した。
　まさに、会員の皆様方をはじめ、関係各位の
ご尽力並びにご支援の賜物であります。ここに
あらためて敬意を表するとともに、感謝申し上
げます。
　これまで3年余りにわたり、私たちの生活に大
きな影響を与えた新型コロナウイルスでござい
ますが、先月、国により5類相当に見直されまし
た。経済活動にも明るい兆しが見え、やっと日常
が戻ってきたことは喜ばしい限りでございます。
　当センターにおきましても、3年度まで中止や

規模縮小をしていた様々な事業を、４年度は規模
縮小等せずほぼ実施することができました。
　会員数については残念ながら、わずかに前年
度を上回ることができませんでしたが、契約金額
については、請負・委任、派遣ともに前年度を上
回り、コロナ前の実績に迫る結果となりました。
　一方で、当センター設立以来初となる、就業中
の怪我による痛ましい死亡事故が発生いたしま
した。健康で働く意欲のある高齢者が、これから
の人生をいきいきと過ごすための生きがい就労
を目的としている当センターにとって、あっては
ならない事故であり、代表者として慚愧に堪えま
せん。安全はすべてに優先します。このような事
故が二度と起こることがないよう、組織を挙げて
安全対策をより一層推進してまいります。
　そして今後とも、「自主・自立、共働・共助」の理
念の下、持続可能な高齢者の活躍により、社会に
貢献していく所存でございます。そのためにも会
員の獲得や事業の拡大・発展に向けて更に一層
の努力をしてまいります。結びに、会員の皆様方
のますますのご健勝とご活躍を祈念申し上げ、ご
挨拶とさせていただきます。

｜内田理事長挨拶

くろせ　しげみ
黒瀬 茂美

なかがわ　しんじ ふじた　ひでたか ふじもと　こういち
中川 伸司 藤田 英隆 藤本 広一

副委員長

職群班長

地域班長
（地域班リーダー※）

運営業務担当

平井 智子柳原 正史田村 克代木村 隆下見 真理子西村 信明

沖永 俊郎
（街頭指導）

奥田 英和
（公園）

未 定
（剪定）

富田 眞一
（除草）

八尋 静子
（筆耕）

加藤 久美子
（福祉家事援助）

小原 守
（駐輪場）

野田 典子
（福岡アジア美術館）

岩坪 孝吉
(除草）

池子 常夫
（東平尾公園）

山村 雅則
（東福岡高校）

相良 千明
(リサイクル)

葛島 広昭
（剪定）

髙田 啓史
（刈払・除草）

松野 初美
（筆耕）

近藤 博子
（福祉家事援助）

久保山 勇夫
（学校法人滋慶学園）

塩川 寛
(道路維持補修)

吉弘 重臣
（駐輪場）

田村 成彦
（街頭指導）

竹内 青子
（福祉家事援助）

篠﨑 治作
（広告）

木村 勧
（剪定）

長谷川 勤
（刈払）

亀井 駿廣
（除草）

佐々木 かよ子
（筆耕）

瓜生 健蔵
(維持補修)

世利 通子
（基幹事務）

平井 智子
（基幹事務）

黒木 睦夫
（安全・適正）

浦志 幸弘
（派遣、会員拡大）

酒見 泰平
（公共維持補修業務）

佐野 格
（当仁１）

榎下 紀子※

（当仁２）

藤井 二佐代
（春吉）

菓子野 富造※

（南当仁１）

増田 由美※

（南当仁２）

末広 勝
（福浜１）

奥村 美智代※

（福浜２）

古賀 皓一
（平尾）

吉原 憲二
（薬院）

塩澄 三郎
（舞鶴）

船越 泰秀
（基幹事務）

柳原 正史
（基幹事務）

甲斐 康弘
（公共）

緒方 理恵子
（福祉家事援助）

森永 玲子
（総合事業）

田河 治
（公共維持補修業務）

松岡 貴美子
（赤坂）

鴛海 弘二
（小笹１）

桧垣 雅道
（小笹２）

沖永 俊郎※

（草ヶ江１）

山本 拓治
（草ヶ江２）

酒見 暁
（警固１）

樋水 公二  
（警固２）

丸尾 和弘 
（簀子）

嶋田 しづ子
（高宮）

片山 進
（笹丘１）

荻野 信行
（笹丘２）

切原　利郎
（基幹事務）

中野 則子
（基幹事務）

中元 一誠
（公共・会員拡大）

池田 泰子
（公共維持補修業務）

福田 栄一郎
（派遣）

成吉 幸三
（東光）

小山 武輝 
（東吉塚）

村上 美千代※

（板付北１）

小関 公則
（板付北２）

添田 幸江※

（弥生）

牛島 弘人※

（宮竹）

釘宮 勝彦※

（那珂１）

吉村 清則
（那珂２）

平野 健一※

（那珂３）

下司 絢子※

（板付１）

森本 道雄
（板付２）

城戸 篤
（那珂南１）

橋本 直邦
（那珂南２）

池山 眞理子
（基幹事務）

山村 里美
（基幹事務・派遣）

森永 克己
（公共維持補修業務）

福永 初男
（公共維持補修業務）

木村 隆
（安全適正）

田村 克代
（福祉家事援助）

鳥羽 國敏
（博多１）

清田 隆行
（博多２）

井上 勝登
（住吉）

吉田 信幸
（美野島）

玉井 博
（千代１）

上田 勇治※

（千代２）

小代 千静
（吉塚）

岩本 文雄
（席田）

牟田 正晴
（月隈）

光安 知之
（東月隈１）

橋本 純子※

（東月隈２）

外山 年治※

（三筑１）

佐藤 聡
（三筑２）

佐藤 修一
（春住）

白橋 眞理子※

（堅粕）

一木 弘隆
（基幹事務）

藤澤 守
（公共）

大塚 眞一
（派遣）

樋田 光男
（公共維持補修業務）

中小路 隆晴※

（千早西）

竹﨑 壽郎
（城浜A）

山口 政徳 
（城浜B）

森 俊明 
（名島A）

八尋 広道
（名島B）

片平 裕二※

（舞松原）

西岡 博光
（若宮）

丸浜 泰広※

（青葉）

田上 栄一郎 
（八田）

清水 克司※

（多 良々A）

中園 正志
（多 良々B）

木寺 敬一
（松島）

安河内 成一
（筥松）

井浦 光正※

（東箱崎）

寺坂 重一
（馬出）

吉村 順子※

（箱崎Ａ）

泉 建起※

（箱崎Ｂ）

宮川 洋
（基幹事務）

下見 真理子
(基幹事務）

西村 信明
（安全・適正）

内野 幸一郎
（公共維持補修業務）

入江 さち子
（総合事業）

川添 伸悟
（西戸崎）

入江 さち子
（奈多）

辻 良成
（和白）

豊村 睦男
（美和台A）

西尾 則光
（三苫・美和台B）

曽我部 一夫
（和白東A）

津川 孝明※

（和白東B）

野田 與四男
（香住丘A）

渕上 勝也
（香住丘B）

野澤 喜久雄
（香椎下原A）

中川 和博
（香椎下原B）

鶴 則生
（香椎）

福本 貴敬
（香椎東A）

行徳 憲司
（香椎東B）

西岡 けい子※

（香椎浜）

塩塚 喜信
（千早・香陵）

宮崎 明 
（原田）

広報委員

互助会業務委員 世利 通子山村 里美山下 誠一

佐藤 一雄白石 寛治宮川 洋

｜新役員紹介

｜引き続き就任中の理事・監事
常務理事

非常勤理事（各種団体推薦）
専任理事

区委員長を兼ねる理事

監事

6月9日（金）の定時総会において、役員として選任された方 を々紹介します。
定時総会終了後、理事会が開催され、新しい理事長に中川伸司理事長が選ばれました。

理
事
長

●津崎 善朗
●平田 貢一郎　●猪野 　猛
●大谷 米造　　●川島 良一　　●若林 哲夫　　●冨 秀樹
●櫻井 とし子
●菊堂 民生　　●小山田 豊明　●津田 康司　　●溝部 修二　
●橋本 修一　　●中野 　清　　●生島 和憲
●林 　紀子　　●小林 秀範

ふくおかシルバーだより Vol.190｜04



井上 榮※

（愛宕浜）

北 龍子
（姪浜）

小島 拓
（姪浜南）

冨崎 末男※

（金武）

久保 美知子※

（下山門）

西原 隆弘※

（下山門団地西）

応戸 義孝
（今宿）

行弘 豊
（今宿南）

松下 節子
（玄洋A）

岡田 弘
（玄洋B）

谷口 展也 
（周船寺北）

瀧川 秀一
（周船寺南）

深町 光治
（元岡）

城 千賀男
（今津北崎）

橋本 哲
（愛宕）

宇佐美 加代子
（内浜東）

倉田 ひろ子
（内浜西A）

園田 初美
（内浜西B）

有浦 信泰
（石丸北）

吉川 秀興
（石丸南）

加藤 健一
（福重東）

松山 義廣※

（福重西）

大園 信義
（城原）

大場 敬子
（壱岐）

田添 利光
（壱岐東）

神野 誠二
（壱岐西）

田中 雄一※

（壱岐南A）

田久保 知敏※

（壱岐南Ｂ）

宮﨑　秀輔
（西陵）

天野 俊實
（賀茂１）

木下 明美
（賀 茂２）

田嶋 康弘※

（原）

山口 玲子
（原西１）

福島 ふじ子※

（原西２）

和田 福代※

（原北）

小田 泰三
（高取）

菰田 弘子※

（四箇田１）

小松 久美枝※

（四箇田２）

島田 孜
（室見）

安部 啓子※

（西新）

栁田 文夫
（早良）

吉野 弘子※

（大原１）

大村 弘子
（大原２）

中野 厚生※

（小田部）

谷脇 陽子
（田村）

岩﨑 利乘 
（内野１・曲渕）

佐藤 義国
（内野２・脇山）

藤井 洋一※

（入部）

山口 千佐子
（飯原）

田口 千津子※

（飯倉１・飯倉中央）

福川 久男※

（飯倉２）

江口 良太
（百道・百道浜）

原 賢一郎※

（野芥１）

井上 洋保
（野芥２）

鶴石 初江※

（有住）

山川 泰生
（有田１）

河野 正冶
（有田２）

小川 安信
（田隈１）

安藤 和彦
（田隈２）

宮添 和子※

（七隈Ａ）

平山 茂※

（七隈B）

友廣 清二
（片江Ａ）

泉 耕一郎
（片江B）

大坪 佐重喜
（長尾）

高野 きくえ 
（堤丘）

仲田 典夫
（堤）

平山 正長※

（南片江A）

波多江 由美子※

（南片江Ｂ）

伊東 親吾※

（城南A）

安次嶺 清
（城南Ｂ）

岸川 純子※

（鳥飼A）

池田 晴夫 
（鳥飼Ｂ）

光吉 秀雄※

（別府Ａ）

田中 瑞鶴※

（別府Ｂ）

篠原 宏 
（田島A）

姫野 高志※

（田島Ｂ）

池内 ツギヨ
（金山Ａ）

恵良 征一郎
（金山Ｂ）

北原 洋二※

（高木）

市川 博
（塩原）

伊藤 建規※

（横手）

田平 可奈
（弥永１）

前田 久雄
（弥永２）

塚本 勇一
（弥永西）

塩手 彫史※

（東花畑）

本村 登
（野多目）

樋口 由紀子
（大楠）

榎園 昭夫※

（西高宮１）

深川 武 ※
（西高宮２）

溝口 多紀夫
（三宅１）

興梠 照夫
（三宅２）

津山 正憲
（筑紫丘）

平田 信治
（長丘）

平原 悦男
（若久１）

小沼 信幸
（若久２）

松尾 賢治
（大池）

東谷 継雄 ※
（花畑）

深澤 徹 
（宮竹）

藤林 俊子 ※
（老司）

池野 洋一※

（曰佐）

中牟田 昭吾
（柏原）

西井 裕子 
（西花畑）

桑原 令子
（長住）

五藤 高久
（西長住）

原 桂子※

（鶴田）

寺田 照夫※

（東若久）

頴川 功
（玉川）

田之上 孝司
（安全適正・基幹事務）

伊藤 敬子
（基幹事務）

為近 恵理子
（福祉家事援助）

木塚 和美
（公共）

馬田 敏郎
（派遣）

清水 英次
（安全適正・基幹事務）

宮城 憲三
（基幹事務）

梅津 るみ子
（基幹事務・会員拡大）

木田 勇二
（公共）

田中 恭子
（総合事業）

松本 喜久雄
（基幹事務）

伊藤 さつき
（基幹事務）

永冨 満代
（福祉家事援助）

木下 勇治
（公共）

森垣 彰夫
（派遣）

牧野 敏夫
（公共維持補修業務）

井上 正行
（基幹事務）

青木 みゆき
（基幹事務）

三坂 利明
（安全・適正）

中島 保
（公共）

大林 登久子
（会員拡大）

大曲 加代子
（総合事業）

荒木 基
（公共維持補修業務）

藤森 郷治
（公共）

池田 誠司
（派遣・会員拡大）

茶屋原 道雄
（公共維持補修業務）

井手 朝子
（基幹事務）

井上 和子
（福祉家事援助）

小石澤 和洋
（公共維持補修業務）

柴田 豊喜
（基幹事務）

西平 いつ子
（基幹事務）

松原 吉隆
（公共）

澤 広海
（安全・適正）

黒木 正利
（会員拡大）

矢野 浩之
（基幹事務）

吉盛 泉
（基幹事務）

久保 一徳
（公共）

大内田 倶子
（福祉家事援助）

江藤 央康
（派遣）

三登 基明
(駐輪場）

井上 正幸
（街頭指導）

柳ヶ水 幸治
（ペイペイドーム）

伊東 留美子
（筆耕）

山本 浩司
（剪定）

松尾 治生
（刈払）

藤木 洋子
（除草）

伊藤 照枝
（福祉家事援助）

森田 雅博
（駐輪場）

岩﨑 征治
(街頭指導）

森 政雄
（資源回収）

山本 義人
(早良パーク）

渡邉 研一
(区役所駐車場）

尼ヶ崎 雄文
(剪定）

内山 七義
(刈払）

岡本 幸夫
（除草）

大﨑 暢子
（筆耕）

内山 淳子
（福祉家事援助）

興梠 順子
(子どもプラザ）

五郎丸 保
（駐輪場）

上田 清
（街頭指導）

大場 久美子
（福祉家事援助）

安藤 典八郎
（剪定）

松原 正昭
（刈払）

木村 誠二
（除草）

竹原 捷司
（剪定）

井上 輝美
（刈払除草）

大楠 賢一
（除草）

池永 由美子
（筆耕）

大辻 義生
(駐輪場)

藏本 栄吉
(街頭指導）

中村 多美子
（福祉家事援助）

南　区

▶令和5年度各区役員紹介 

城南区 西　区早良区

木田 勇二三坂 利明鳴岡 裕司 井手 朝子

大西 秀人金田 博保衛藤 忠済伊藤 建規

伊藤 敬子清水 英次伊藤 さつき木下 勇治吉岡 寛子池田 誠司久保 一徳 吉盛 泉

博多出張所は現在、小山田委員長以下 11名の
スタッフで運営しています

　中央出張所は15名体制で、
全力で会員の皆様のお世話を
させていただいております。個
性豊かな職員ばかりで、明るく
楽しい職場を目指しております
ので、皆様お立ち寄りの際はど
うぞご遠慮なくお声をおかけく
ださい。心からのご応対をさせ
ていただきます。

東区

　令和５年度博多出張所は、大幅にメン
バーの入れ替えを実施いたします。
　年度末までには、会員からなる事務補助
職員を削減し、嘱託職員、短時間嘱託職員
へと切り替えてまいります。その間、引継ぎ
業務等で支障をきたさないよう万全を期し
て取り組んでいく所存です。

博多区

　コロナ感染防止の各種対策が解消されたことを踏まえ、東
出張所として本年度の抱負は「人生100年時代下において、
働く意欲のある高齢者(平均75歳以上)の就業の場の拡大を
図り、維持・確保し、年々年老いてゆく中でも会員各位が明る
く健全な生活環境を維持できるようにする」ことです。また地
域社会の要望に的確に応えられるシルバー行政でありたいと
願っております。さらに①会員拡大の目標を現在の1,150人
を1,500人超へ②就業実人員を800人から1,000人超へ(就
業率63%)となるよう、会員各位のご協力をお願いします。

中央区

小山田委員長のひとこと

出張所紹介！

菊堂委員長のひとこと

津田委員長のひとこと

｜ふくおかシルバーだより Vol.19005



井上 榮※

（愛宕浜）

北 龍子
（姪浜）

小島 拓
（姪浜南）

冨崎 末男※

（金武）

久保 美知子※

（下山門）

西原 隆弘※

（下山門団地西）

応戸 義孝
（今宿）

行弘 豊
（今宿南）

松下 節子
（玄洋A）

岡田 弘
（玄洋B）

谷口 展也 
（周船寺北）

瀧川 秀一
（周船寺南）

深町 光治
（元岡）

城 千賀男
（今津北崎）

橋本 哲
（愛宕）

宇佐美 加代子
（内浜東）

倉田 ひろ子
（内浜西A）

園田 初美
（内浜西B）

有浦 信泰
（石丸北）

吉川 秀興
（石丸南）

加藤 健一
（福重東）

松山 義廣※

（福重西）

大園 信義
（城原）

大場 敬子
（壱岐）

田添 利光
（壱岐東）

神野 誠二
（壱岐西）

田中 雄一※

（壱岐南A）

田久保 知敏※

（壱岐南Ｂ）

宮﨑　秀輔
（西陵）

天野 俊實
（賀茂１）

木下 明美
（賀 茂２）

田嶋 康弘※

（原）

山口 玲子
（原西１）

福島 ふじ子※

（原西２）

和田 福代※

（原北）

小田 泰三
（高取）

菰田 弘子※

（四箇田１）

小松 久美枝※

（四箇田２）

島田 孜
（室見）

安部 啓子※

（西新）

栁田 文夫
（早良）

吉野 弘子※

（大原１）

大村 弘子
（大原２）

中野 厚生※

（小田部）

谷脇 陽子
（田村）

岩﨑 利乘 
（内野１・曲渕）

佐藤 義国
（内野２・脇山）

藤井 洋一※

（入部）

山口 千佐子
（飯原）

田口 千津子※

（飯倉１・飯倉中央）

福川 久男※

（飯倉２）

江口 良太
（百道・百道浜）

原 賢一郎※

（野芥１）

井上 洋保
（野芥２）

鶴石 初江※

（有住）

山川 泰生
（有田１）

河野 正冶
（有田２）

小川 安信
（田隈１）

安藤 和彦
（田隈２）

宮添 和子※

（七隈Ａ）

平山 茂※

（七隈B）

友廣 清二
（片江Ａ）

泉 耕一郎
（片江B）

大坪 佐重喜
（長尾）

高野 きくえ 
（堤丘）

仲田 典夫
（堤）

平山 正長※

（南片江A）

波多江 由美子※

（南片江Ｂ）

伊東 親吾※

（城南A）

安次嶺 清
（城南Ｂ）

岸川 純子※

（鳥飼A）

池田 晴夫 
（鳥飼Ｂ）

光吉 秀雄※

（別府Ａ）

田中 瑞鶴※

（別府Ｂ）

篠原 宏 
（田島A）

姫野 高志※

（田島Ｂ）

池内 ツギヨ
（金山Ａ）

恵良 征一郎
（金山Ｂ）

北原 洋二※

（高木）

市川 博
（塩原）

伊藤 建規※

（横手）

田平 可奈
（弥永１）

前田 久雄
（弥永２）

塚本 勇一
（弥永西）

塩手 彫史※

（東花畑）

本村 登
（野多目）

樋口 由紀子
（大楠）

榎園 昭夫※

（西高宮１）

深川 武 ※
（西高宮２）

溝口 多紀夫
（三宅１）

興梠 照夫
（三宅２）

津山 正憲
（筑紫丘）

平田 信治
（長丘）

平原 悦男
（若久１）

小沼 信幸
（若久２）

松尾 賢治
（大池）

東谷 継雄 ※
（花畑）

深澤 徹 
（宮竹）

藤林 俊子 ※
（老司）

池野 洋一※

（曰佐）

中牟田 昭吾
（柏原）

西井 裕子 
（西花畑）

桑原 令子
（長住）

五藤 高久
（西長住）

原 桂子※

（鶴田）

寺田 照夫※

（東若久）

頴川 功
（玉川）

田之上 孝司
（安全適正・基幹事務）

伊藤 敬子
（基幹事務）

為近 恵理子
（福祉家事援助）

木塚 和美
（公共）

馬田 敏郎
（派遣）

清水 英次
（安全適正・基幹事務）

宮城 憲三
（基幹事務）

梅津 るみ子
（基幹事務・会員拡大）

木田 勇二
（公共）

田中 恭子
（総合事業）

松本 喜久雄
（基幹事務）

伊藤 さつき
（基幹事務）

永冨 満代
（福祉家事援助）

木下 勇治
（公共）

森垣 彰夫
（派遣）

牧野 敏夫
（公共維持補修業務）

井上 正行
（基幹事務）

青木 みゆき
（基幹事務）

三坂 利明
（安全・適正）

中島 保
（公共）

大林 登久子
（会員拡大）

大曲 加代子
（総合事業）

荒木 基
（公共維持補修業務）

藤森 郷治
（公共）

池田 誠司
（派遣・会員拡大）

茶屋原 道雄
（公共維持補修業務）

井手 朝子
（基幹事務）

井上 和子
（福祉家事援助）

小石澤 和洋
（公共維持補修業務）

柴田 豊喜
（基幹事務）

西平 いつ子
（基幹事務）

松原 吉隆
（公共）

澤 広海
（安全・適正）

黒木 正利
（会員拡大）

矢野 浩之
（基幹事務）

吉盛 泉
（基幹事務）

久保 一徳
（公共）

大内田 倶子
（福祉家事援助）

江藤 央康
（派遣）

三登 基明
(駐輪場）

井上 正幸
（街頭指導）

柳ヶ水 幸治
（ペイペイドーム）

伊東 留美子
（筆耕）

山本 浩司
（剪定）

松尾 治生
（刈払）

藤木 洋子
（除草）

伊藤 照枝
（福祉家事援助）

森田 雅博
（駐輪場）

岩﨑 征治
(街頭指導）

森 政雄
（資源回収）

山本 義人
(早良パーク）

渡邉 研一
(区役所駐車場）

尼ヶ崎 雄文
(剪定）

内山 七義
(刈払）

岡本 幸夫
（除草）

大﨑 暢子
（筆耕）

内山 淳子
（福祉家事援助）

興梠 順子
(子どもプラザ）

五郎丸 保
（駐輪場）

上田 清
（街頭指導）

大場 久美子
（福祉家事援助）

安藤 典八郎
（剪定）

松原 正昭
（刈払）

木村 誠二
（除草）

竹原 捷司
（剪定）

井上 輝美
（刈払除草）

大楠 賢一
（除草）

池永 由美子
（筆耕）

大辻 義生
(駐輪場)

藏本 栄吉
(街頭指導）

中村 多美子
（福祉家事援助）

南　区

▶令和5年度各区役員紹介 

城南区 西　区早良区

木田 勇二三坂 利明鳴岡 裕司 井手 朝子

大西 秀人金田 博保衛藤 忠済伊藤 建規

伊藤 敬子清水 英次伊藤 さつき木下 勇治吉岡 寛子池田 誠司久保 一徳 吉盛 泉

博多出張所は現在、小山田委員長以下 11名の
スタッフで運営しています

　中央出張所は15名体制で、
全力で会員の皆様のお世話を
させていただいております。個
性豊かな職員ばかりで、明るく
楽しい職場を目指しております
ので、皆様お立ち寄りの際はど
うぞご遠慮なくお声をおかけく
ださい。心からのご応対をさせ
ていただきます。

東区

　令和５年度博多出張所は、大幅にメン
バーの入れ替えを実施いたします。
　年度末までには、会員からなる事務補助
職員を削減し、嘱託職員、短時間嘱託職員
へと切り替えてまいります。その間、引継ぎ
業務等で支障をきたさないよう万全を期し
て取り組んでいく所存です。

博多区

　コロナ感染防止の各種対策が解消されたことを踏まえ、東
出張所として本年度の抱負は「人生100年時代下において、
働く意欲のある高齢者(平均75歳以上)の就業の場の拡大を
図り、維持・確保し、年々年老いてゆく中でも会員各位が明る
く健全な生活環境を維持できるようにする」ことです。また地
域社会の要望に的確に応えられるシルバー行政でありたいと
願っております。さらに①会員拡大の目標を現在の1,150人
を1,500人超へ②就業実人員を800人から1,000人超へ(就
業率63%)となるよう、会員各位のご協力をお願いします。

中央区

小山田委員長のひとこと

出張所紹介！

菊堂委員長のひとこと

津田委員長のひとこと

ふくおかシルバーだより Vol.190｜06



　南区塩原にある九州大学芸術工学部大橋キャ
ンパスの環境保全に尽力しているのはシルバー
人材センターの4人の会員です。
　1か月に約10日の就業ですが、その日は午前9
時から午後3時までの5時間（昼食に1時間の休憩）
にわたってキャンパスの分別ごみの収集等の多忙
な仕事に励んでいます。広い学内に少人数のチー

ムで取り組んでいる業務なので、お互いの協力
がないと成り立たない仕事です。
　学内は「緑」をコンセプトにしているだけに、
キャンパスにはたくさんの樹木が植えられてい
ます。そのため春・秋には学内に多くの落ち葉が
舞い散ることとなり、その収集量も家庭用の約
2倍の容量の90ℓのゴミ袋に30袋ほど集まるこ
ともあります。また、年間を通じて飛び散った落
ち葉で迷惑をかけがちな近隣の民家にも学外
収集の際に細心の注意を払っています。
　業務に携わる4人の会員の方々に聞くと、この
仕事のやりがいは、綺麗になった時の達成感だ
ということです。教職員や学生から「お疲れ様で
す」や「いつも有難うございます」等の声をかけ
てもらった時には自然と力が湧いて来ますと、う
れしそうに話していました。

広報委員　伊藤 建規

学問の府を綺麗に
九州大学芸術工学部
大橋キャンパスの環境美化に尽力

7区通信

南区

　コロナが５類に移行され、早良出張
所も来客が多くなり活気が戻ってきま
した。現在、新規事業の道路維持補修
の就業も増え、１８名体制で運営してい
ます。
　チームワークも良く明るい出張所で
す。入口には四季折々の草花を育てて
います。常に会員に寄り添い、立ち寄り
やすい出張所でありたいと思います。

　出張所改革に取り組んだ１年でした。
概要は、職員・委員長を含め１１名だった
事務所が、現在、短時間嘱託１名を含ん
で９名の体制になりました。また、本年か
ら道路維持補修がスタートに伴い事務
補助２名と短時間嘱託１名が加わり、総
勢１２名となりました。一人ひとりが守備
範囲をしっかり守っていきますのでご支
援のほどお願いします。

　新型コロナ対応も平時になり、日常
生活も通常に戻りつつある中、職員含
む新人4名の交替があり、新体制で新年
度も頑張ってまいります。
　今年度目標を下記の項目の達成を目
指します。
1. 会員拡大目標　会員数　１，１１３名
2. 事故防止（目標５件未満）
3. コンプライアンス（法令、規則の遵守）
4. 派遣事業の推進

早良区

城南区

西区

今後の運営方針
●会員数が減少傾向のさなか、会員獲得

は喫緊の課題です。
●南出張所は地域貢献・社会貢献を基本

に据えて、会員獲得の未来戦略を構築
していく所存です。

●今後は「シルバー南の会員になってよ
かった」と会員が思うような出張所運
営を心がけていくつもりです。

南区

城南区

出張所紹介！

新規職員新規職員
黒木 正利西平 いつ子

左から近藤佳裕さん、諸田伊佐夫さん

長谷川淳一さん、今泉貞雄さん

中野委員長のひとこと

溝部委員長のひとこと

橋本委員長のひとこと

生島委員長のひとこと

　平成30年に11名が田島公民館に集まり「城
南棋友会」が発足しました。福岡県の囲碁大会の
代表として出場経験を持つ橋本勝弘会長と高段
者の森山睦雄副会長の指導で、親交を温めなが
ら対局を楽しんではや５年になります。
　5月23日(火)の今日も、真剣な眼差しで、無言
で交互に碁石が打ち進められ、終局後に「ここは
こう打つ所だった」などの会話が交わされていま
す。世話役の安次嶺会計担当から「囲碁は次の
一手を頭に巡らすので、ボケ防止にも良い」との
話がありました。腕に覚えのある方も初心者の
方も大歓迎だそうです。興味のある方は城南出

張所にお問合せの上、是非出かけてみてくだ
さい。（毎月第２・４（火）午後1時～）

広報委員　衛藤 忠済

囲碁「城南棋友会」
発足５周年‼
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　南区塩原にある九州大学芸術工学部大橋キャ
ンパスの環境保全に尽力しているのはシルバー
人材センターの4人の会員です。
　1か月に約10日の就業ですが、その日は午前9
時から午後3時までの5時間（昼食に1時間の休憩）
にわたってキャンパスの分別ごみの収集等の多忙
な仕事に励んでいます。広い学内に少人数のチー

ムで取り組んでいる業務なので、お互いの協力
がないと成り立たない仕事です。
　学内は「緑」をコンセプトにしているだけに、
キャンパスにはたくさんの樹木が植えられてい
ます。そのため春・秋には学内に多くの落ち葉が
舞い散ることとなり、その収集量も家庭用の約
2倍の容量の90ℓのゴミ袋に30袋ほど集まるこ
ともあります。また、年間を通じて飛び散った落
ち葉で迷惑をかけがちな近隣の民家にも学外
収集の際に細心の注意を払っています。
　業務に携わる4人の会員の方々に聞くと、この
仕事のやりがいは、綺麗になった時の達成感だ
ということです。教職員や学生から「お疲れ様で
す」や「いつも有難うございます」等の声をかけ
てもらった時には自然と力が湧いて来ますと、う
れしそうに話していました。

広報委員　伊藤 建規

学問の府を綺麗に
九州大学芸術工学部
大橋キャンパスの環境美化に尽力

7区通信

南区

　コロナが５類に移行され、早良出張
所も来客が多くなり活気が戻ってきま
した。現在、新規事業の道路維持補修
の就業も増え、１８名体制で運営してい
ます。
　チームワークも良く明るい出張所で
す。入口には四季折々の草花を育てて
います。常に会員に寄り添い、立ち寄り
やすい出張所でありたいと思います。

　出張所改革に取り組んだ１年でした。
概要は、職員・委員長を含め１１名だった
事務所が、現在、短時間嘱託１名を含ん
で９名の体制になりました。また、本年か
ら道路維持補修がスタートに伴い事務
補助２名と短時間嘱託１名が加わり、総
勢１２名となりました。一人ひとりが守備
範囲をしっかり守っていきますのでご支
援のほどお願いします。

　新型コロナ対応も平時になり、日常
生活も通常に戻りつつある中、職員含
む新人4名の交替があり、新体制で新年
度も頑張ってまいります。
　今年度目標を下記の項目の達成を目
指します。
1. 会員拡大目標　会員数　１，１１３名
2. 事故防止（目標５件未満）
3. コンプライアンス（法令、規則の遵守）
4. 派遣事業の推進

早良区

城南区

西区

今後の運営方針
●会員数が減少傾向のさなか、会員獲得

は喫緊の課題です。
●南出張所は地域貢献・社会貢献を基本

に据えて、会員獲得の未来戦略を構築
していく所存です。

●今後は「シルバー南の会員になってよ
かった」と会員が思うような出張所運
営を心がけていくつもりです。

南区

城南区

出張所紹介！

新規職員新規職員
黒木 正利西平 いつ子

左から近藤佳裕さん、諸田伊佐夫さん

長谷川淳一さん、今泉貞雄さん

中野委員長のひとこと

溝部委員長のひとこと

橋本委員長のひとこと

生島委員長のひとこと

　平成30年に11名が田島公民館に集まり「城
南棋友会」が発足しました。福岡県の囲碁大会の
代表として出場経験を持つ橋本勝弘会長と高段
者の森山睦雄副会長の指導で、親交を温めなが
ら対局を楽しんではや５年になります。
　5月23日(火)の今日も、真剣な眼差しで、無言
で交互に碁石が打ち進められ、終局後に「ここは
こう打つ所だった」などの会話が交わされていま
す。世話役の安次嶺会計担当から「囲碁は次の
一手を頭に巡らすので、ボケ防止にも良い」との
話がありました。腕に覚えのある方も初心者の
方も大歓迎だそうです。興味のある方は城南出

張所にお問合せの上、是非出かけてみてくだ
さい。（毎月第２・４（火）午後1時～）

広報委員　衛藤 忠済

囲碁「城南棋友会」
発足５周年‼
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　早良出張所の互助会サークルである早良ボ
ウリングサークル（SBC）の活動を見学しまし
た。5月１０日（水）午後５時に早良区原の東洋
スポーツパレスに集合したシルバー会員１４名
は、プレーの準備後８レーンを使って早速準備
練習を行い、約１０分間肩慣らしを行いました。
　本番では皆さんの熱のこもった投球が繰り
広げられ、プレー中の皆さんは真剣な顔つき
の一方で、ストライクやスペアが出たら歓声と
拍手の後にグータッチをして讃え合いました。
　SBCは毎月第２水曜日午後５時より活動し
ています。会費は３か月で￥１０００、ゲーム代は
実費です。毎月定例のプレーに加えて年２回
ゲーム終了後懇親会を兼ねて成績発表会が

催されます。当サークルは中野清委員長（当
時副委員長）が発起人で２０１９年７月に立ち上
げ実施、現在は代表者松本喜久雄会員、副代
表者柴田昭枝会員のもと、登録会員１６名で運
営されています。
　あっと言う間に時間は過ぎて、この日の３
ゲームを終了しました。皆さん和気あいあい
で楽しくプレーし、シニアライフを謳歌してお
られるようです。尚、今日の参加者の一人中野
厚生会員は、かつてここでパーフェクトを達成
されています。スゴイ！！

広報委員　金田 博保

楽しく元気にボウリング
早良区

　５月８日（月）午前７時１５分より、本年最初の
公共公園等の「刈払作業」が始まりました。こ
れから１１月まで約７か月間は日曜日を除き、
毎日作業になります。
　前日の強風大雨の影響か、当日は朝から肌
寒い風のなか、豊浜緑地に松尾班長以下２３名
の会員、出張所から生島委員長、清水副委員
長、伊藤公共担当主事、広重主事、木塚担当が
集合しました。
　作業開始にあたり朝礼で、生島委員長から
は「いよいよ無事故作業５年目に入ります。全
員の健康と事故のないよう、安全に気を付け
て作業をしていただくことを期待します」との
お話がありました。松尾班長から「今日の作業段

取り」の確認、「４年間無事故の継続」の説明と確
認がありました。
　伊藤主事が異動のための挨拶と後任の広重主
事の引継ぎ挨拶のあと、班長より作業にあたって
の注意事項の説明があり、特に、作業中の「石飛
ばし防止」刈払機器の「ガソリン取り扱い」につい
て全員に確認されました。
　今回の豊浜緑地の「刈払作業」は住宅に近いた
め、騒音迷惑を考えて午前８時からの開始になり
ました。

広報委員　大西 秀人

令和５年度公共刈払
松尾班５年目

「無事故」推進を!!
西区

の事業報告と安全就業についての注意喚起など
を述べられました。続いて異動する三浦職員と、
新たに着任した伊藤職員からそれぞれ挨拶が
あった後、勉強会に入りました。
　今回の勉強会テーマは、①減免申請②再発行
申請③現金領収帳の記載方法④長期駐輪の対応
の４項目で、利用者への対応の仕方や受付方法・
各書類への記載方法や注意点など、藤澤公共担
当と三浦職員から細かく説明がありました。
　また、出席した就業会員からも質問や意見交換
などが活発に行われました。
　この駐輪場勉強会は、今年度３回開催する予定
で、毎回テーマを変えて行うことにしています。

　５月１８日（木）午後１時３０分から、博多出張所会
議室において筆耕班の勉強会が行われました。

　筆耕班の仕事は、お客さまのご依頼により、封
筒・ハガキのあて名書きや賞状・感謝状などを毛
筆で作成することですが、この日は１３名の皆さん
が課題の「保育証書」を講師の山田会員の指導の
もと、熱心に作成していました。

　班員の皆さんからは、「習字が好き」、「気分転
換する時は書く」、「参加すると他の人の書が見
られて、自分の短所・長所がわかり勉強になりま
す。最高のお手本です」などの声が寄せられて
いました。
　実際の仕事は、本部主催の判定会で合格する
と、初めて就業できる仕組みになっていますが、
松野班長によると、「楽しみながら書を学ぶ」こと
をモットーにしているとのことで、仕事を得るだ
けの筆耕ではなく、趣味として筆に親しむのもひ
とつの人生の過ごし方だと思いました。
　皆さんもこれからの人生を豊かにするため、
筆耕班の勉強会をライフワークのひとつに加え
てみてはいかがでしょうか。

広報委員　白石 寛治

筆耕班勉強会
博多区

　令和５年度第１回駐輪場勉強会は、５月24日
(水)午後１時30分から２階会議室で28人の就業
会員が出席して開かれました。
　この勉強会は初めての取り組みで、日々の駐輪
場業務を行っていく上での疑問点や注意点など
をもう一度見直し、日常の業務に活かしてもらえ
るよう企画されたものです。
　初めに菊堂委員長が挨拶とともに令和４年度

東区 広報委員　宮川 洋

令和５年度
第１回駐輪場勉強会

｜ふくおかシルバーだより Vol.19009



　早良出張所の互助会サークルである早良ボ
ウリングサークル（SBC）の活動を見学しまし
た。5月１０日（水）午後５時に早良区原の東洋
スポーツパレスに集合したシルバー会員１４名
は、プレーの準備後８レーンを使って早速準備
練習を行い、約１０分間肩慣らしを行いました。
　本番では皆さんの熱のこもった投球が繰り
広げられ、プレー中の皆さんは真剣な顔つき
の一方で、ストライクやスペアが出たら歓声と
拍手の後にグータッチをして讃え合いました。
　SBCは毎月第２水曜日午後５時より活動し
ています。会費は３か月で￥１０００、ゲーム代は
実費です。毎月定例のプレーに加えて年２回
ゲーム終了後懇親会を兼ねて成績発表会が

催されます。当サークルは中野清委員長（当
時副委員長）が発起人で２０１９年７月に立ち上
げ実施、現在は代表者松本喜久雄会員、副代
表者柴田昭枝会員のもと、登録会員１６名で運
営されています。
　あっと言う間に時間は過ぎて、この日の３
ゲームを終了しました。皆さん和気あいあい
で楽しくプレーし、シニアライフを謳歌してお
られるようです。尚、今日の参加者の一人中野
厚生会員は、かつてここでパーフェクトを達成
されています。スゴイ！！

広報委員　金田 博保

楽しく元気にボウリング
早良区

　５月８日（月）午前７時１５分より、本年最初の
公共公園等の「刈払作業」が始まりました。こ
れから１１月まで約７か月間は日曜日を除き、
毎日作業になります。
　前日の強風大雨の影響か、当日は朝から肌
寒い風のなか、豊浜緑地に松尾班長以下２３名
の会員、出張所から生島委員長、清水副委員
長、伊藤公共担当主事、広重主事、木塚担当が
集合しました。
　作業開始にあたり朝礼で、生島委員長から
は「いよいよ無事故作業５年目に入ります。全
員の健康と事故のないよう、安全に気を付け
て作業をしていただくことを期待します」との
お話がありました。松尾班長から「今日の作業段

取り」の確認、「４年間無事故の継続」の説明と確
認がありました。
　伊藤主事が異動のための挨拶と後任の広重主
事の引継ぎ挨拶のあと、班長より作業にあたって
の注意事項の説明があり、特に、作業中の「石飛
ばし防止」刈払機器の「ガソリン取り扱い」につい
て全員に確認されました。
　今回の豊浜緑地の「刈払作業」は住宅に近いた
め、騒音迷惑を考えて午前８時からの開始になり
ました。

広報委員　大西 秀人

令和５年度公共刈払
松尾班５年目

「無事故」推進を!!
西区

の事業報告と安全就業についての注意喚起など
を述べられました。続いて異動する三浦職員と、
新たに着任した伊藤職員からそれぞれ挨拶が
あった後、勉強会に入りました。
　今回の勉強会テーマは、①減免申請②再発行
申請③現金領収帳の記載方法④長期駐輪の対応
の４項目で、利用者への対応の仕方や受付方法・
各書類への記載方法や注意点など、藤澤公共担
当と三浦職員から細かく説明がありました。
　また、出席した就業会員からも質問や意見交換
などが活発に行われました。
　この駐輪場勉強会は、今年度３回開催する予定
で、毎回テーマを変えて行うことにしています。

　５月１８日（木）午後１時３０分から、博多出張所会
議室において筆耕班の勉強会が行われました。

　筆耕班の仕事は、お客さまのご依頼により、封
筒・ハガキのあて名書きや賞状・感謝状などを毛
筆で作成することですが、この日は１３名の皆さん
が課題の「保育証書」を講師の山田会員の指導の
もと、熱心に作成していました。

　班員の皆さんからは、「習字が好き」、「気分転
換する時は書く」、「参加すると他の人の書が見
られて、自分の短所・長所がわかり勉強になりま
す。最高のお手本です」などの声が寄せられて
いました。
　実際の仕事は、本部主催の判定会で合格する
と、初めて就業できる仕組みになっていますが、
松野班長によると、「楽しみながら書を学ぶ」こと
をモットーにしているとのことで、仕事を得るだ
けの筆耕ではなく、趣味として筆に親しむのもひ
とつの人生の過ごし方だと思いました。
　皆さんもこれからの人生を豊かにするため、
筆耕班の勉強会をライフワークのひとつに加え
てみてはいかがでしょうか。

広報委員　白石 寛治

筆耕班勉強会
博多区

　令和５年度第１回駐輪場勉強会は、５月24日
(水)午後１時30分から２階会議室で28人の就業
会員が出席して開かれました。
　この勉強会は初めての取り組みで、日々の駐輪
場業務を行っていく上での疑問点や注意点など
をもう一度見直し、日常の業務に活かしてもらえ
るよう企画されたものです。
　初めに菊堂委員長が挨拶とともに令和４年度

東区 広報委員　宮川 洋

令和５年度
第１回駐輪場勉強会

ふくおかシルバーだより Vol.190｜10
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令和5年度事故報告 合　計
9件

(前年度比＋6)

自動車事故
4件

(前年度比+4)

賠償事故
2件

(前年度比+1)

傷害事故
3件

(前年度比+1)令和５年5月現在(保険適用件数)

事故事例2 自転車で帰宅中、信号待ちでブレーキをかけず足で支えていたところバランスを崩し転倒。
右膝を殴打し内出血。

事故事例１ 電動スープメーカーを食器洗浄機に入れ洗浄し破損

対 策

全 治 1か月半の安静

自転車停止については、足ブレーキではなく両
手でブレーキを掛ける様に、またヘルメット着用
についても注意喚起を行った。

対 策

賠 償 １万数千円

食器、家電等の取扱いに関し、洗う前に必ず水に濡れ
ても大丈夫かの確認を、入念に行うこと。分からない
場合は自己判断せず周囲に確認をすること。

　中央区の互助会サークルである俳句の会「鴻臚」
（代表 大津英世会員）では、６月４日（日）に中央区城
内の舞鶴公園にて吟行を開催しました。吟行とは会
員全員が公園や寺社仏閣などを訪ねて、そこで俳句
を詠みあうものです。
　午前１０時に舞鶴公園の大手門に集合したメン
バーは、俳句帳というメモを手に園内を散策しまし
た。園内は紫陽花や花菖蒲が見ごろを迎え、また池
の水面には睡蓮が黄色い花を浮かべていました。会
員は心に感じたものを俳句帳に書きとめ、俳句に仕
上げていきます。

　１時間半あまりの
散策ののち、昼食会
場に移動。会員同士
で懇親の時を過ご
し、句会を行う中央
区荒戸のふくふく

プラザへ。各人が５句ずつ投句し、集まったすべての
俳句の中から各々が気に入った７句を選び発表しま
す。最後に「本選」「特選」を決め、吟行は終了となり
ました。梅雨の晴れ間に恵まれた一日。楽しい時間
を過ごしました。

〇当日の作句から〇
　紫陽花に立てば句心自ずから　　　大津英世
　井筒よりこぼるゝままに花菖蒲　　田中すみれ
　城跡の濠を埋めて未草　　　　　　中村幸女
　石垣を照らすが如くひつじぐさ　　桐井玉子
　あれこれと緑陰に聞く吟行日　　　大水敏子
　こんなにも美しいとは菖蒲園　　　牧野鏡子
　曇り空咲ける宝石額の花　　　　　秋山てまり
　あめんぼう亀の首よけすいすいと　林山　寛
　あぢさゐや昨夜の雨で色深し　　　石田妙女
　モネならばいかに描かむ花菖蒲　　佐藤一雄
なお俳句の会「鴻臚」は新会員募集中です。句会（毎月第２土曜　
ふくふくプラザ）の見学も大歓迎。お問い合わせください。

（中央出張所　092-526-4680）

中央区 広報委員　佐藤 一雄

互助会サークル俳句の会
「鴻臚(こうろ)」
舞鶴公園にて吟行を開催

安全・適正就業対策委員会だより

からだの蓄熱をとるために
●通気性のよい、吸湿性・速乾性のある衣服を着用

する
●保冷剤、氷、冷たいタオルなどで、からだを冷やす
水分はこまめに摂取！
●室内でも、屋外でも、たとえのどの渇きを感じなく

ても！こまめに水分・塩分、スポーツドリンクなどを
補給しましょう。

●１日あたり１．２Ｌ（コップ６杯）が目安とされています。
●冷たいものばかりとると、胃腸が冷えます。白湯や

温かいお茶も。
しっかり食べてしっかり寝る！
●暑い夏は食欲が減退しますが、しっかり食事をとっ

て、たっぷり睡眠をとりましょう！

室内では
●扇風機やエアコンで温度を調節（設定温度と室温

は違います！）
●遮光カーテンやすだれで直射日光ブロック！
屋外では
●日傘や帽子の着用
●日陰を利用して、こまめな休憩を！
●天気が良く気温の高い日は、日中の外出をできる

だけ控える
●打ち水をするのも効果的

注意していますか？熱中症注意していますか？熱中症

事故撲滅に向けて事故撲滅に向けて

就業途上の事故の中には、必ずしも本人に過失責任があるとは言えない事故もありますが、自
転車は軽車両です。自転車による事故の多くは左側通行、一時停止を守ることにより防げるとい
う調査結果もありますので、交通ルールを守ることはもちろん、自らの体力などを過信することな
く、周りに十二分に注意を払いましょう。
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　作品のご応募ありがとうございます。
令和5年度は、毎号会員のひろばで作品
を掲載予定です。
　会員の皆さんの、俳句、川柳、絵画や写
真、手芸品等の作品を募集します。採用さ
れた方には500円分の図書カードもしく
はクオカードをプレゼントいたします。応
募される方は下記または各出張所にご連
絡ください。
公益社団法人福岡市シルバー人材センター
担当 萩原　TEL：092-643-8200

会員のひろば

梅雨本番、気温も日ごとに上がっています。
この時期から特に気を付けたいのが『熱中症』！ご自身の体調管理には十分気をつけてください！

＼暑かね～！！／

暑さを避けて身を守る！

｜ふくおかシルバーだより Vol.19011
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令和5年度事故報告 合　計
9件

(前年度比＋6)

自動車事故
4件

(前年度比+4)

賠償事故
2件

(前年度比+1)

傷害事故
3件

(前年度比+1)令和５年5月現在(保険適用件数)

事故事例2 自転車で帰宅中、信号待ちでブレーキをかけず足で支えていたところバランスを崩し転倒。
右膝を殴打し内出血。

事故事例１ 電動スープメーカーを食器洗浄機に入れ洗浄し破損

対 策

全 治 1か月半の安静

自転車停止については、足ブレーキではなく両
手でブレーキを掛ける様に、またヘルメット着用
についても注意喚起を行った。

対 策

賠 償 １万数千円

食器、家電等の取扱いに関し、洗う前に必ず水に濡れ
ても大丈夫かの確認を、入念に行うこと。分からない
場合は自己判断せず周囲に確認をすること。

　中央区の互助会サークルである俳句の会「鴻臚」
（代表 大津英世会員）では、６月４日（日）に中央区城
内の舞鶴公園にて吟行を開催しました。吟行とは会
員全員が公園や寺社仏閣などを訪ねて、そこで俳句
を詠みあうものです。
　午前１０時に舞鶴公園の大手門に集合したメン
バーは、俳句帳というメモを手に園内を散策しまし
た。園内は紫陽花や花菖蒲が見ごろを迎え、また池
の水面には睡蓮が黄色い花を浮かべていました。会
員は心に感じたものを俳句帳に書きとめ、俳句に仕
上げていきます。

　１時間半あまりの
散策ののち、昼食会
場に移動。会員同士
で懇親の時を過ご
し、句会を行う中央
区荒戸のふくふく

プラザへ。各人が５句ずつ投句し、集まったすべての
俳句の中から各々が気に入った７句を選び発表しま
す。最後に「本選」「特選」を決め、吟行は終了となり
ました。梅雨の晴れ間に恵まれた一日。楽しい時間
を過ごしました。

〇当日の作句から〇
　紫陽花に立てば句心自ずから　　　大津英世
　井筒よりこぼるゝままに花菖蒲　　田中すみれ
　城跡の濠を埋めて未草　　　　　　中村幸女
　石垣を照らすが如くひつじぐさ　　桐井玉子
　あれこれと緑陰に聞く吟行日　　　大水敏子
　こんなにも美しいとは菖蒲園　　　牧野鏡子
　曇り空咲ける宝石額の花　　　　　秋山てまり
　あめんぼう亀の首よけすいすいと　林山　寛
　あぢさゐや昨夜の雨で色深し　　　石田妙女
　モネならばいかに描かむ花菖蒲　　佐藤一雄
なお俳句の会「鴻臚」は新会員募集中です。句会（毎月第２土曜　
ふくふくプラザ）の見学も大歓迎。お問い合わせください。

（中央出張所　092-526-4680）

中央区 広報委員　佐藤 一雄

互助会サークル俳句の会
「鴻臚(こうろ)」
舞鶴公園にて吟行を開催

安全・適正就業対策委員会だより

からだの蓄熱をとるために
●通気性のよい、吸湿性・速乾性のある衣服を着用

する
●保冷剤、氷、冷たいタオルなどで、からだを冷やす
水分はこまめに摂取！
●室内でも、屋外でも、たとえのどの渇きを感じなく

ても！こまめに水分・塩分、スポーツドリンクなどを
補給しましょう。

●１日あたり１．２Ｌ（コップ６杯）が目安とされています。
●冷たいものばかりとると、胃腸が冷えます。白湯や

温かいお茶も。
しっかり食べてしっかり寝る！
●暑い夏は食欲が減退しますが、しっかり食事をとっ

て、たっぷり睡眠をとりましょう！

室内では
●扇風機やエアコンで温度を調節（設定温度と室温

は違います！）
●遮光カーテンやすだれで直射日光ブロック！
屋外では
●日傘や帽子の着用
●日陰を利用して、こまめな休憩を！
●天気が良く気温の高い日は、日中の外出をできる

だけ控える
●打ち水をするのも効果的

注意していますか？熱中症注意していますか？熱中症

事故撲滅に向けて事故撲滅に向けて

就業途上の事故の中には、必ずしも本人に過失責任があるとは言えない事故もありますが、自
転車は軽車両です。自転車による事故の多くは左側通行、一時停止を守ることにより防げるとい
う調査結果もありますので、交通ルールを守ることはもちろん、自らの体力などを過信することな
く、周りに十二分に注意を払いましょう。
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　作品のご応募ありがとうございます。
令和5年度は、毎号会員のひろばで作品
を掲載予定です。
　会員の皆さんの、俳句、川柳、絵画や写
真、手芸品等の作品を募集します。採用さ
れた方には500円分の図書カードもしく
はクオカードをプレゼントいたします。応
募される方は下記または各出張所にご連
絡ください。
公益社団法人福岡市シルバー人材センター
担当 萩原　TEL：092-643-8200

会員のひろば

梅雨本番、気温も日ごとに上がっています。
この時期から特に気を付けたいのが『熱中症』！ご自身の体調管理には十分気をつけてください！

＼暑かね～！！／

暑さを避けて身を守る！

ふくおかシルバーだより Vol.190｜12



互 助 会 だ よ り  

わが町ぶらり散歩
［　西新・高取・祖原界隈を歩く　］

　高取焼は朝鮮出兵時に黒田如水長政が八山とい
う名工を連れて帰国、慶長１１年（１６０６年）に鞍手郡
鷹取山に窯場を設けて陶器を作らせました。これが
高取焼のはじまりで、後の江戸時代中期、祖原に東皿
山窯が開かれました。
　東皿山窯は茶器を焼く窯で、西側の近くに開かれ
た西皿山窯は庶民用の器が焼かれました。味楽窯は
西皿山の場所で東皿山窯の技法を受け継ぎ、現在第
１５代亀井味楽が作陶を続けています。

高取焼味楽窯

　西新中央商店街から南へ数百メートルにある祖原
公園には「元寇麁原戦跡」と書かれた記念碑が建って
います。
　一度目の元寇の文永１１年（１２７４）元軍主力は博
多方面に上陸し、高麗軍は見晴らしの良い麁原山に
陣を構えました。ここから鳥飼や赤坂、別府、荒江を
襲撃、肥前や肥後の将兵らと戦いを繰り広げたと言
われています。今では公園の丘の上からは周囲の街
並みが一望でき、ちょっとしたハイキングや散歩など
にはもってこいです。

祖原公園

89
早良区

福岡市の副都心といわれる西新周辺には
元寇遺跡や黒田藩に係る紅葉八幡宮、高取焼などの文化財が住宅地に隣接して残されており、

樹木の緑も多く今回は高取・祖原界隈を中心に歩きました。

広報委員：金田 博保

　室町時代中期に橋本に創建された紅葉八幡宮は、
福岡藩三代藩主黒田光之によって百道松原（現在の
西新パレスあたり）に移設されました。明治の終わり
頃北筑軌道が境内を横切って敷設されたため、現在
地に移転されたという事です。
　ここは紅葉とついた名称の通り秋には紅葉が見事
で、正月の大門松は高さ８．８mを誇り、他に多くの年
間行事が催されています。また紅葉山公園と共に参

紅葉八幡宮

　5月18日(木)、前年を大きく上回る会員85
名の参加のもと、大濠公園において互助会行
事のハイキングを実施しました。
　当日は、あいにくの小雨模様のお天気となっ
てしまいましたが、「小雨も風情あり、それも又
善し」と大濠公園の散策やNHK見学、日本庭園
等を楽しんできました。
　まずは10時に大濠公園内の広場において
集合し、橋本会長の挨拶、鳴岡業務委員からの
注意事項があった後、1コースのNHK見学者
の班が出発し、遊歩道沿の美術館や大濠公園
などを横目に見ながら、約15分程度で目的地
のNHK福岡放送局に到着し、1時間程度の見
学を行い、見学後にお弁当を受取り自由散策と

互助会業務委員 三坂 利明

互助会ハイキング
食事を行いました。
　その他の方につきましては、10時過ぎに集
合場所の広場にて弁当とお茶を受取り、以降は
自由行動となりましたが、新緑に映える大濠公
園の景色を散策しながら「日本庭園」を見学す
る方、雨除けの休憩所で景色を眺めながら歓
談する方、美術館を見学する方等、思い思いに
楽しい時間を過ごしました。
　公園のルールをきちんと守り、空弁当等のゴ
ミを持ち帰る等、人生の先達としてのシルバー
が見本となった見事な行動でした。
　ご参加いただきました会員の皆様、ありがと
うございました。今後の互助会行事につきまし
てご意見などをお聞かせください。

令 和
5年度

拝・花見・散策などをはじめ健康維持のために足を
運ぶ家族連れやシニアの人たちをよく見かけます。

そ  はら

｜ふくおかシルバーだより Vol.19013
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　室町時代中期に橋本に創建された紅葉八幡宮は、
福岡藩三代藩主黒田光之によって百道松原（現在の
西新パレスあたり）に移設されました。明治の終わり
頃北筑軌道が境内を横切って敷設されたため、現在
地に移転されたという事です。
　ここは紅葉とついた名称の通り秋には紅葉が見事
で、正月の大門松は高さ８．８mを誇り、他に多くの年
間行事が催されています。また紅葉山公園と共に参

紅葉八幡宮

　5月18日(木)、前年を大きく上回る会員85
名の参加のもと、大濠公園において互助会行
事のハイキングを実施しました。
　当日は、あいにくの小雨模様のお天気となっ
てしまいましたが、「小雨も風情あり、それも又
善し」と大濠公園の散策やNHK見学、日本庭園
等を楽しんできました。
　まずは10時に大濠公園内の広場において
集合し、橋本会長の挨拶、鳴岡業務委員からの
注意事項があった後、1コースのNHK見学者
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食事を行いました。
　その他の方につきましては、10時過ぎに集
合場所の広場にて弁当とお茶を受取り、以降は
自由行動となりましたが、新緑に映える大濠公
園の景色を散策しながら「日本庭園」を見学す
る方、雨除けの休憩所で景色を眺めながら歓
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　公園のルールをきちんと守り、空弁当等のゴ
ミを持ち帰る等、人生の先達としてのシルバー
が見本となった見事な行動でした。
　ご参加いただきました会員の皆様、ありがと
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｜就業について
　 現 役 退 職 後 、６３歳でシル バ ー 人 材セン
ターに入会しました。自由な時間とハードじゃ
なく楽しく仕事ができればと、現在の就業先
である「ヒルトンシーホークホテル」の搬入
口、兼従業員出入口で来入館者受付業務に
月１０日程就業しています。

｜個人ボランティアで「緑綬褒章」
　今般、春の褒章で私が座長を務めさせてい
ただいているボランティアグループ「笑倍道
一座」が緑綬褒章を受章しました。
　この「一座」との出会いは、シルバー入会と
ほぼ同時期に「日向ひょっとこ踊り」を見学、
その時点で会員になりましたが、ただこれだ

けでは満足できず、そ
の後すぐ「玉すだれ、安
来節」など多彩な芸を
演 目 に 披 露して い た

「笑倍道一座」に入会し
たのが始まりです。
　「 笑 倍 道 一 座 」は創
設２７年と長きにわたり活動しており、私は在
籍１３年目になります。活動の訪問先は、老人
施設、老人会、学校などから直接お話をいた
だいたり、ボランティアセンターに登録し、セ
ンターからの紹介で活動しています。
　今までで特に印象に残っているのは、私が
女装する演目で、「寝たきりの高齢者が目の
色を変えて飛び起きた」ことです。これから
も、現役時代と同様「人生、仕事も遊びも楽し
く愉快に」をモットーに、体力が続く限り活動
を続けていきます。
　この度の栄えある受章は、「笑倍道一座」と
して、現在年４０回以上、県内を中心に近県等
へのボランティアとしての「公演活動」が、社
会貢献として認められたのではないかと思っ
ております。

広報委員　大西 秀人

　私は4年間そちらで自転車を預けていた者です。
この春大学を卒業して上京するので日々の感謝の
気持ちを伝えたく、お手紙を書かせて頂きました。
　バイト後の24時ぐらいの時も、朝も昼も「行って
らっしゃい。」「お気をつけて～。」「こんばんは。」この
あいさつだけで、とても癒やされていました。本当
にありがとうございました。これからもお体にお気
をつけて元気でいて下さい！

22歳の女性の方からのお手紙です

今 宿 駅 西 自 転 車 駐 車 場 に お 勤 め の 皆 様 へ感謝のお手紙

　令和5年度公益社団法人福岡市シルバー人材
センター定時総会が、６月9日(金)午後2時から福
岡市民会館大ホールにて、総会員数６，７４６名のう
ち、１７８名（委任状提出者２，９１０名、議決権行使者
６９０名）が出席して開催いたしました。
　西区の清水英次さんが司会進行を担当し、橋本
理事による開会宣言、内田敏夫理事長の挨拶後、
髙島市長の祝辞を藤本福祉局長から、続いて打越
市議会議長から祝辞をいただきました。
　引き続き祝電披露の後、公益社団法人福岡市シ
ルバー人材センター表彰規程に基づき、功績表彰
者への表彰状贈呈式を行いました。今年度は１３４
名が功績表彰を、城南出張所が特別表彰を受賞
し、会場からは多くの拍手が送られました。
　その後、議長団（議長：波多江弘和さん（早良区）、

特 集

副議長：原和己さん（城南区）、松本喜久雄さん（早
良区））が選出され、審議の結果、全議案が原案ど
おり可決されました。
　役員の選任議案が承認・可決されたことにより、
理事4名が就任され、この総会をもって退任される
役員の紹介がありました。役員の皆さまには、セン
ターの発展にご尽力いただきまして、ありがとうご
ざいました。
　最後に大谷理事の閉会の言葉で、令和5年度定
時総会は終了しました。
　なお、定時総会出欠届の裏面にお寄せいただき
ましたご質問に対するセンターの考え方を、1、2ペ
ージに掲載しています。
　会員の皆様方には、これまで同様、センター事業
を盛り上げてくださいますようお願いいたします。

令和5年度定時総会報告

しょうばいどう

いち ざ


